

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich wünsche allen einen guten Start ins neue Jahr und möchte Sie hiermit über die aktuellen Geschehnisse im Netzwerk Musik im Kita-Alltag NRW informieren. Viel Spaß beim Lesen!

Landesweite Netzwerktagung am 7. Dezember 2017 in Köln

Bei einer landesweiten Netzwerktagung am 7. Dezember 2017 in Köln trafen Vertreterinnen und Vertreter aus verschiedenen Bereichen aufeinander, um sich mit dem Thema Musik im Kita-Alltag auseinander zu setzen. Neben Vorträgen über Musik und Partizipation in Kitas wurde auch über die integrative Wirkung von Musik diskutiert. Die Staatssekretärin für Integration Serap Güler nahm die Anregungen aus dem Plenum wohlwollend entgegen und ermutigte gleichzeitig alle Anwesenden, an der Basis durch eigene Projekte und Initiativen die Musik in Kitas zu stärken.



Fortbildungen für pädagogische Fachkräfte

Seit Oktober läuft die erste Fortbildungsreihe des Netzwerks. Die Fortbildungen werden von Kitas innerhalb des Netzwerks betreut. Die Reihe läuft noch bis Ende Januar, interessierte pädagogische Fachkräfte können sich noch für die Fortbildungen anmelden.



24.01.2018 in Waldfeucht:

Singen und Bewegung im Kita-Alltag

24.01.2018 in Euskirchen:

Stimmspielgeschichten und Rituallieder

31.01.2018 in Ennepetal:

Stimmgeschichten und Lieder – Bewegung und Stille mit Musik

Die Übersicht aller Fortbildungstermine finden Sie unter: www.kita-musik-netzwerk.nrw

Infos unserer Partner

Die aktuelle Studie „Jugend und Musik“ der Bertelsmann Stiftung zeigt: Je niedriger der Bildungsstatus und das Einkommen der Eltern, desto unwahrscheinlicher ist es, dass ein Jugendlicher Musik macht. Die soziale Ungleichheit des deutschen Bildungssystems setzt sich in der musikalischen Bildung fort. So lautet das Fazit der Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover, die im Auftrag der Bertelsmann Stiftung Daten der Jugendbefragung des Sozio-oekonomischen Panels (SOEP) auf die Teilnahme an musikalischen Aktivitäten hin ausgewertet haben.

Zur Studie gelangen Sie unter:

www.bertelsmann-stiftung.de/de/publikationen/publikation/did/jugend-und-musik-1

Aus den Reihen unserer Fortbildner

Berufsbegleitende Zusatzausbildung Rhythmikpädagogik

Das Bildungswerk Rhythmik startet am 5. Februar 2018 einen berufsbegleitenden Lehrgang Rhythmikpädagogik. Der Lehrgang vermittelt die Qualifikation, musik- und bewegungspädagogische Prozesse in den pädagogischen, therapeutischen oder künstlerischen Berufsalltag fachgerecht zu integrieren und schließt nach bestandener Prüfung mit dem Zertifikat zur Rhythmikpädagogin (BWR) /zum Rhythmikpädagogen (BWR) ab. Anmeldungen sind noch bis Ende Januar möglich.

Weitere Informationen und Anmeldung über Vera Lammers, Telefon: 02558 - 46 89 989, E-Mail: lammers@bw-rhythmik.de sowie unter der Kursübersicht der Landesmusikakademie NRW: www.landesmusikakademie-nrw.de

Musikalische Fortbildung „Stimm-Spiel-Klang“ in Bonn

Die Singschule Bonn bietet am **13. März 2018** einen Halbtagsworkshop von **9:30-13:00 Uhr** unter der Leitung von Milena Hiessl an. Inhalte der Fortbildung „Stimm-Spiel-Klang“, zum gleichnamigen Buch, sind: fantasievolle Stimmspiele, Frühlingslieder und Tänze, Stimmspielgeschichten, Rituallieder für den Tagesablauf und praktische Hintergründe zum Einsatz und zur Pflege der Kinder und Erwachsenenstimme. Für die Fortbildung sind keine musikalischen Vorkenntnisse erforderlich.



Weitere Informationen finden Sie unter: www.singschule-bonn.de



Fortbildungsreisen „Musik in der Kita“ in Schweden

Die Netzwerk-Dozentin Eva Biallas lädt nach Schweden ein:

Möchtest du einen wundervollen Urlaub auf einer kleinen Insel in Schweden verbringen und gleichzeitig jede Menge musikalische Ideen für deine Kita bekommen?

Vom 25.04.-30.04.2018 und 28.09.-04.10.2018 findet die Fortbildung „Musik in der Kita“ im schwedischen Kurs- und Urlaubszentrum Greenstones statt.

Weitere Informationen finden Sie unter: www.evabiallas.com

Mit freundlichen Grüßen
Vera Hotten

Projektmanagement
Netzwerk Musik im Kita-Alltag NRW

Projektpartner und Förderer:

LANDESMUSIKKRAT.NRW



Sparkassen
in Nordrhein-Westfalen

| BertelsmannStiftung